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Ш СИМУ!
Молодые механизаторы!
Повышайте культуру производства, внедряйте 
поточно-узловой метод ремонта тракторов!
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Настойчиво развивать 
критику и самокритику

УЖЕ проведены отчетно-вы
борные собрания в первич
ных комсомольских органи

зациях. В некоторых городах и 
районах прошли, а в подавляю
щем большинстве в ближайшее 
время пройдут конференции.

Отчеты и выборы — один из 
важнейших этапов в жизни ком
сомольских организаций. С трибу
ны собраний и конференций деле
гаты горячо вскрывают недостат
ки в деятельности комитетов, 
критикуют руководителей, анали
зируют причины неудач. Вместе с 
тем, за каждым критическим вы
ступлением нетрудно увидеть 
большое стремление комсомольцев 
сделать так, чтобы комсомоль
ская организация жила полно
кровной жизнью«

Критические замечания и пред
ложения, которые высказываются 
делегатами, говорят прежде все
го о политической зрелости 
членов ВЛКСМ, о их заинтересо
ванности в судьбе организации« 
Поэтому комсомольский руководи
тель не может Не дорожить кри
тикой товарищей, не имеет права 
пренебрегать ею. Он только тогда 
поступит верно, когда сделает все 
от него зависящее для того, что
бы ничто не мешало комсомоль
цам критиковать свой выборный 
орган, наметить четкий план дея
тельности всей организации на 
будущее.

А от вожака здесь зависит мно
гое.

После прошедшей недавно кон
ференции секретарь Арамильского 
райкома ВЛКСМ тов. Уралова 
легко согласилась с тем, что кон
ференция прошла плохо. Слишком 
мало было критики, чувствовалось 
благодушие, делегаты мало гово
рили о том, как комсомольцы вы
полняют постановление сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС«

Проще всего, конечно, вину за 
это свалить на делегатов. Так и 
делают некоторые комсомольские 
руководители, в том числе и тов< 
Уралова. Но если она задумает
ся, то причину неудачи легко най
дет в отчетном докладе, в кото
ром сквозило благодушие, не было 
достаточно критики и самокрити
ки, в котором райком, кроме 
общих деклараций, ни сло
ва не сказал о сентябрьском Пле
нуме ЦК КПСС. Такой доклад 
уводил делегатов от резких кри-
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В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного Совета

СССР постановил:
Министерство сельского хозяй

ства и заготовок СССР, в связи 

тических выступлений, от глав
ных задач комсомольцев села.

Не менее важно также, чтобы 
все комсомольцы присутствовали 
на отчетном собрании, все делега
ты приняли участие в работе кон
ференции. Смириться с тем, что 
отсутствует часть комсомольцев 
или делегатов, удовлетвориться 
только необходимым большинст
вом — значит заранее лишать се
бя возможности услышать мнение 
всех членов организации о работе.

А ведь случаи такие нередки,
На первоуральской конферен

ции, например, отсутствовало бо
лее 150 делегатов. На пышмин- 
ской—одна пятая от общего коли
чества. Совершенно напрасно не 
придали этому значения секрета
ри Первоуральского горкома тов« 
Малахов и Пышминского райко
ма тов« Чернышев.

Формально этих товарищей не 
в чем упрекнуть. Приличия ради 
все инструкции соблюдены. Но 
формализм, казенное отношение 
не уживаются с сознательным 
стремлением развивать критику.

Формальное отношение к крити
ке проскальзывает и в других 
«мелочах». Как часто нет воз
можности предоставить слово всем 
желающим выступить. Это вполне 
понятно. Но как редко комсомоль
ские работники заботятся о том, 
чтобы товарищи, которые не 
смогли выступить, изложили свои 
предложения« Еще реже учиты
ваются эти предложения в даль
нейшей работе,

Наконец, непременным усло
вием, дающим возможность разви
вать критику, служит деловое, 
принципиальнее отношение к за
мечаниям и предложениям това
рищей, Если не сделать никаких 
выводов из критики, положить в 
долгий ящик ценные предложения, 
то у комсомольцев другой раз не 
будет стремления принять участие 
в деловом обсуждении работы 
выборного органа. Поэтому каж
дое выступление комсомольца 
сразу же после собрания или кон
ференции должно быть рассмотре
но, по каждому из них должны быть 
приняты исчерпывающие меры«

Комсомольские активисты долж
ны дорожить заботой комсомоль
цев о деятельности организации, 
всемерно развивать критику и 
самокритику, без которых немыс
лимо никакое движение вперед.

с образованием общесоюзного Ми
нистерства заготовок, впредь име
новать — Министерство сельско
го хозяйства ОССР.

На ступеньку выше
На некоторых участках, 

где прежде трудилось 4—5 
человек, при новом методе и 
механизации ремонта тре
буется лишь один рабочий.

Комсомольцев и молодежи в 
Малаховской машинно-тракторной 
станции немного. Но это не ме
шает дружному коллективу быть 
инициативным, напористым, бое
вым помощником партии в реше
нии важных государственных 
задач.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 
назвал МТС индустриальной ма
териально-технической базой кол
хозного строя, решающей силой в 
развитии колхозного производства.

Сейчас нет, пожалуй, среди 
тружеников машинно-тракторных 
станций страны человека, кото
рый не стремился бы подчинить 
свои знания, умение, находчи
вость решению новых ответствен
ных задач. Нет таких людей и в 
Малаховской МТС.

Здесь многое сделано, чтобы 
поднять культуру производства 
до уровня промышленных пред
приятий. В совершенстве освоив 
узловой метод ремонта, коллектив 
шагнул на ступеньку выше — к 
поточно-узловому методу,

В практике МТС — это хоро
шая новинка. Повышая произво
дительность ремонта, поток зна
чительно улучшает качество 
работы. Многое сделали люди, 
чтобы добиться этого. Пришлось 
преодолеть массу трудностей, не
избежных при становлении но
вого,

Коллектив Малаховской МТС 
начинал свою борьбу за поточно
узловой метод в таких же усло
виях, в каких нынче находятся 
десятки МТС нашей области. 
Имелись типовая мастерская, уз
ловой метод ремонта, обычная, 
устоявшаяся при нем организация 
труда, и новаторы сломали все, 
что мешало перейти на конвейер. 
Коллективно была разработана 
целая система мероприятий. Их 
утвердили на техническом совете 
машинно-тракторной станции,

Там, где мешали капитальные 
стены, сносили их. Моечное отде
ление вынесли из-под основной 
крыши в специальную пристройку, 
оборудовали ее механизирован
ными подъемными средствами. 
Сделали тамбур для очистки 
тракторов. В помещении бывшей 
мойки разместили комплектовоч
ный участок, от качества работы 
и оперативности которого сей
час зависит весь ритм конвейера.-

Пришлось сломать и прежнюю 
организацию труда. Узлы теперь 
разбираются на отдельных рабо
чих местах, расположенных по хо
ду производственного потока сбор
ки. Новый метод сразу выявил 
малейшие недочеты на узлах. 
Встал вопрос реорганизации, бла
гоустройства рабочих мест. Для 
них изготовили и установили спе
циальные стеллажи, тумбочки, при

Механические ножи захваты
вают целые снопы соломы и 
быстро режут, мельча их, 

— Хорошо работает соломо
резка, — говорит машинист 
Александр Третьяков. — Уста
новили, приспособили ее — и 
дейо пошло веселее...

Большое облегчение принес
ла труженикам молочно-то
варной фермы колхоза имени 
Молотова, Буткинского района, 
механизация такого трудоем
кого процесса, как резка кор
мов.

На механизированных уча
стках работают машинист 
Александр Третьяков и трак
торист Константин Рябцев«

Снимок А« Мартынова. 

способления, позволяющие тру
диться производительнее. Одно
временно прокладывались две 
пары рельсов с тележками. В од
ном потоке сейчас ремонтируются 
гусеничные тракторы, в другом 
колесные.

Нынешняя организация труда, 
планирование, весь технологиче
ский процесс здесь напоминают 
конвейер индустриального пред
приятия,, В тамбуре тракто
ристы очищают машину, затем 
она поступает на разборку и го
рячую мойку. Занятые тут Клав
дий Фадеев и Геннадий Осинцев 
часть узлов — коробку скоростей, 
электрооборудование, радиатор,— 
промыв, передают непосредственно 
на рабочие места, а передний и 
задний мост, раму — в дефекто- 
вочную. Дмитрий Фадеев должен 
теперь быстро и точно скомплек
товать необходимые для сборки 
детали. В хорошем ритме идет 
и сборка.

.«.Тележка с отремонтированной 
рамой трактора подходит к бли
жайшему рабочему месту. Здесь 
ее уже поджидает Федор Коро
стелев с подготовленной ко
робкой передач и устанавливает 
первый узел..-. Тележка подвигает
ся дальше. Постепенно монтируют
ся задний мост, рулевое управле
ние, мотор, электро- и топливная 
аппаратура, колеса. После обкат
ки и приемки трактора комисси
ей он своим ходом отправляется 
из мастерской.

Сейчас, когда поточный метод 
внедрен и освоен, преимущества 
его чувствуются повседневно, 
Взять хотя бы такой пример: при 
узловом методе старая моечная 
обеспечивала работу всех уча
стков, сейчас моечный участок 
вынужден работать в две смены, 
чтобы загрузить поток деталями и 
узлами на всю смену.

Среди тех, кто самоотверженно 
боролся за новое, передовое, за
служив горячее одобрение старых 
сельских механизаторов, — моло
дежь, комсомольцы. Юноши и де
вушки работали с огоньком. Так 
они трудятся и сейчас,

Секретарь комитета ВЛКСМ 
Малаховской МТС, он же тракто
рист, шофер, а сейчас еще и то
карь - универсал, Александр 
Притков работает сейчас на од
ном из ответственных участков— 
токарном.

Изобретательность юноши не 
раз выручала товарищей. Он уме
ет реставрировать деталь, приме
нив свое простое приспособление, 
выточить новые поршни из само
дельных отливок, перевести на 
станок и ускорить какой-либо руч
ной процесс. Так было с распи
ловкой колец для сальников. Но
жовкой один комплект нарезали 
за 3—4 часа. Александр приспо
собился делать ту же работу на 
станке за 15 минут.

Трудный участок и у члена ко
митета ВЛКСМ Вали Черновой. 
Двое должны работать там. Но 
Валентина справляется одна«

Поточно-узловой метод по
зволил коллективу Малахов
ской МТС повысить произ
водительность труда на 20— 
25 процентов.

Радиаторы тракторов поступают 
сюда в строгом соответствии 
с производственным потоком. 
Нужно четко, быстро проверить 
весь узел, заменить поврежденные 
трубки, произвести необходимую 
пайку, устранить десятки больших 
и малых дефектов.

Рабочее место организовано 
у девушки удобно, разумно. Ин
струменты лежат так, чтобы при 
первой же необходимости про
тянуть руку и взять. Так же. как 
и она, сейчас работают в мастер
ской Борис Мукалин, Мария 
Мелькова, многие юноши и де
вушки, особенно комсомольцы.

— А что можно было бы еще 
сделать?

Мысль о завтрашнем дне уже 
сегодня причиняет молодым хо
зяевам немало забот, рождает мно
го смелых замыслов, планов. Ча
сто можно видеть, как молодежь 
советуется с главным инженером 
МТС Александром Андреевичем 
Колосовым, заведующим МТМ 
Василием Васильевичем Черно
вым, с мастерами, опытными ме
ханизаторами.

— Что бы мы могли еще сде
лать?—спрашивают комсомольцы.

Сейчас уже многое стало ясно. 
Секретарь комитета ВЛКС.М 
Александр Притков и Валя Чер
нова собрали после работы мо
лодежь. Посоветовавшись, поспо
рив, ребята наметили много инте
ресных дел.

Решили проверить, высока ли 
производственная культура на всех 
рабочих местах. Устр"нить все, 
что еще мешает хорошо трудиться, 
потребовать и помочь сделать то, 
что будет способствовать лучшей 
работе участков. Обо всем сооб
щить техническому совету МТС. В 
этом деле примет участие весь 
актив. Поручения получат ком
сомольцы и молодежь...

— Но это только начало, — 
говорит товарищам Александр 
Притков. — Можно проверить 
использование механизмов и наме
тить пути к устранению недостат
ков, потом поинтересоваться, как 
у нас берегут инструмент, эко
номят детали.

— Нужно наладить выпуск 
«молний» с рассказом об опыте 
передовиков производства,—пред-: 
лагает Валя Чернова, — органи
зовать техническую учебу.

Молодые хозяева тщательно 
прикидывают, что еще они могут 
сделать, чтобы их машинно-трак
торная станция по пути борьбы 
за механизацию, индустриализа
цию сельского хозяйства шагнуч 
ла дальше, вперед, еще на сту
пеньку выше!

В. ШВЕЦ«
Малаховская МТС



Отчеты и выборы в комсомольских организациях

Обо всем
Как и следовало ожидать, пер

вый раздел доклада на отчетно- 
выборной конференции секретарь 
Чкаловского райкома ВЛКСМ 
Свердловска тов. Пашков посвя
тил производственным вопросам. 
Напомнив, что любовь к труду— 
один из главных элементов ком
мунистического воспитания, он 
приступил к перечислениям. Пере
числялись и цифры выполнения 
государственного плана промыш
ленными предприятиями района, и 
имена молодых стахановцев, и 
пленумы райкома, в какой-то мере 
касающиеся участия молодежи ; в 
производственной деятельности. 
Факты следовали один за дру
гим. Их называлось так много, 
что делегаты не успевали осмыс
лить, о чем эти факты говорят.

Вот докладчик упомянул о тех
нической конференции на Урал- 
химмаше. Именно упомянул. Он 
не предъявил претензий к комите
ту комсомола завода, который пло
хо подготовил конференцию. Ни
чего не сказал и о главном — что 
же дала эта конференция, как 
изменилась после нее производ
ственная жизнь уралхиммашевцев.

Правда, тов. Пашков заявил, 
что «в результате проведенных ме
роприятий комсомольские органи
зации района стали значительно 
больше уделять внимания произ
водственным вопросам. Но подкре-
пил этот вывод лишь 
комсомольцы Глобин, 
(Уралхиммашзавод), 
'(«Строммашипа») от 
мастеров выросли до

тем, что 
Мангелеев 

Иванов 
сменных 

। началь-
пиков крупных цехов, член рай
кома тов. Садовская — от стар
шей пионервожатой до директора
школы № 106, многие 
специалисты являются

молодые 
членами

райкома. Это, утверждает докляд-
чик, помогло внести культуру 
комсомольскую работу.

в

А в чем проявляется эта куль
тура? Не считая нужным рас
крыть свой вывод, тов. Пашков 
без всякой паузы начал перечис
лять предприятия, которые не 
выполнили план октября.

Далее доложил, что ни райком, 
ни комитеты ВЛКСМ не имеют пе
реходящих вымпелов, слабо интере
суются работой комсомольско-мо
лодежных бригад, не обобщают 
опыт передовиков, формально 
руководят социалистическим сорев
нованием молодежи.

— О каком соревновании может 
игти речь на заводе «Ново- 
строй», — заявил докладчик, — 
если там нет ни одного молодеж
ного (?!) лозунга, не выпускают
ся «молнии». На Уралхиммашзаво- 
да есть хорошая молодежная (?!) 
доска показателей, однако она пу- 
стует, Секретарь комитета тов. 
Бунин боится (?!) этой доски и 
обходит ее стороной.

Разве раскрывают эти факты

по не многу 
формализм в руководстве сорев
нованием?

Тов. Пашков не отобрал яркие 
примеры, показывающие оторван
ность комитетов ВЛКСМ От ра
бочей молодежи, не подсказал ос
новных путей устранения недо
статков. Не зашла речь об ини.- 
циативе, деловитости производст
венных секторов комитета, о ши
роком привлечении молодых спе
циалистов, об организации всех 
форм технической учебы молодежи.

Остальные разделы отчетного 
доклада — о помощи селу, быте 
молодежи, деятельности комсо
мольских организаций ремеслен
ных училищ, школ ФЗО, техни
кумов, об идеологической и орга
низационной работе—прозвучали 
также / неубедительно. В НИХ го
ворилось обо всем понемногу, ’При
водилось множество цифр и фак
тов и отсутствовали • анализ, кон
кретная, глубокая критики. >

И поэтому, несмотря на обилие 
примеров, делегаты с трудом до- 
слушали доклад до; конца: уж‘та; 
кой он был- растянутый и скуч-! 
ный.

Трудно представить выступление 
перед молодежью, в котором не 
чувствуется юношеской, страстно
сти, живости, где отсутствуют об
разные, меткие . выражения, До
клад же тов. Пашкова. отличался 
именно этим. В нем не слыша
лось настоящего возмущения. .за
дора. Он не взволновал делегатов 
конференции, не вызвал боевых; 
запоминающихся выступлений в 
прениях.

Тов. Бунин, член бюро райко
ма ВЛКСМ, секретарь комитета 
комсомола самого крупного в рай
оне завода—Уралхиммаша, меньше 
всего говорил о том, что его дол
жно волновать — о руководстве 
райкома промышленными комсо
мольскими организациями. Он по-

Киномеханик Нижне-Иргинского 
клуба М. Коньков тщательно го
товится к каждому сеансу и этим 
обеспечивает успешную демон
страцию кинофильмов.

Снимок Е, Винник.

пытался «осветить»
детые в 
результате 
сказал.

докладе
ничего

почти все за- 
вопросы. И в 
дельного не

Математический 
лекторий

। Кафедра физики и матема
тики Ирбитского учительского 
института совместно с город
ским отделом народного об- 

р. разевания организовала для 
-школьников старших классов 

математический лекторий. В 
течение года учащиеся про
слушают 13 лекций на на-, 

। учно-популярные темы.
Школьники уже прослуша- 

I ли лекции на темы: «Что та
кое геометрия Лобачевского», 
«Некоторые вопросы теории 

। чисел». • «Метод математиче-
! ской индукции» в другие.
: Л. ПАРШИН,

: студент Ирбитского
I учительского института.

Таким же поверхностным, мало
было и выступлениекритичным

секретаря комитета ВЛКСМ мясо-
комбината тов. Завьялова.

Дело дошло до того, что деле
гат тов. Богданов стал рассказы
вать с трибуны о разных мелочах, 
даже о недоделках в бане, а де
легат химико-технологического 
техникума тов. Лукьянова—о том, 
как опа четыре раза не застала 
секретаря комитета техникума ре
зиновой промышленности тов. Ор
лова, и только во время пятого 
посещения ей удалось «прове
рить» его работу.

Несерьезное отношение - Чкалов
ского райкома к отчетному докла
ду секретаря отразилось на всей 
конференции, которая -мало чему 
научила делегатов.

В. ГУБАНОВА.

У СПОРТСМЕНОВ 
ТАЛИНЫ

В Талице закончились со
ревнования на первенство го
рода по волейболу. Первое 
место завоевали спортсмены 
педагогического училища.

* * *

Созданы и регулярно рабо
тают лыжные секции на Та
лицком заводе имени Микоя
на, в индустриальном техни
куме. Сотни лыжников упорно 
готовятся к первым массовым 
соревнованиям этого сезона, 
которые состоятся 5 декабря.

Вл ВЕЛЬГУС.

Крепнет экономика
нашего колхоза

Борясь за претворение в жизнь 
директив XIX съезда партии, наш 
колхоз имени Жданова добился 
в этом году неплохих результа
тов в развитии общественного жи
вотноводства. Если в прошлом го
ду план был выполнен только по 
свинопоголовью, то нынче — по 
всем видам скота.

В успехах колхоза немаловажна 
роль комсомольцев и молодежи. 
На фермах работает много моло
дежи. За сохранение приплода от 
закрепленной группы коров отме
чена благодарностью правления 
колхоза молодая доярка Алексан
дра Курсова. Отлично работают 
Валентина Сутягина, Евдокия 
Проскурнина. Свинарка Мария 
Новопашина недавно получила 
дополнительную оплату.

В этом году мы большое вни
мание обратили на подбор па
стухов: ведь от них во многом за
висит продуктивность скота. Вы
брали добросовестных товарищей 
из числа комсомольцев. Они ор
ганизовали круглосуточную пасть
бу, и результаты сказались: увели
чились надои молока, повысилась
упитанность молодняка. Правле-
ние колхоза отметило добросо
вестную работу молодых пастухов: 
Валентины Боровиковой, Клавдии 
Сутягиной, Николая Втохина, 
Александра Втохина. Они получи
ли дополнительную оплату,

В этом году колхоз успешно вы
полнил план по заготовке кормов 
для животноводства. Силос зало
жен только в резаном виде. Мно
го заготовлено на корм клевера 
и гороха. Для овец мы запасли 
витаминные корма.

Сейчас ведется строительство: 
возведены два конных двора на 
190 голов, коровник па 126 голов, 
телятник. Построены две водона
порные башни. Полностью закон
чена механизация животноводче
ских ферм в двух бригадах.

Немало потрудились на леханп- 
зации ферм комсомольцы и моло
дежь. Их силами вырыто 600 мег- 
ров траншей для водопроводных 
труб, установлены автопоилки.

Растет и наше овощеводство. В 
этом году колхоз получал от ого

родной бригады большие доходы. 
Мы сдали государству много лу- 
ку-севка, семян турнепса, гороха, 
капусты, моркови. Колхоз пол
ностью обеспечен этими семена
ми. Руководит бригадой овощево
дов коммунист Мария Дмитриев
на Сутягина. Недавно за хорошую 
работу правление колхоза преми
ровало ее.

Многое делается для облегче
ния труда колхозников. В этом 
году колхоз построил механизи
рованный зерносушильный ток. 
Недавно приобрели мы пилораму, 
которая позволит полностью обес
печивать строительными материа
лами нужды колхоза.

Имеются в колхозе три локомо
биля, которые обеспечивают све
том и энергией все участки про
изводства.

Внимательно ознакомившись с 
постановлением сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, наши колхозники 
обязались работать еще лучше, 
чтобы дать стране больше продук
тов животноводства и полевод
ства.

Повсюду заметен сейчас трудо
вой подъем. Трудно найти в кол
хозе человека, который не перевы
полнял бы в эти дни свои гада
ния. Пример самоотверженного 
труда показывают комсомольцы.. 
Хорошо работают помощником 
бригадира член комитета комсомо
ла колхоза Николай Акимов, кла
довщик Мария ’ Субботина« На 
строительстве отличаются Василий 
Колин, Хусаин Сайфутдинов. Па
вел Табуркин и другие.

Развернулось в колхозе жилищ
ное строительство. Для колхозни
ков уже построено 20 новых до
мов. Помогает колхоз членам ар
тели и в приобретении личного 
скота«

Все лучше живет колхоз имени 
Жданова. С каждым годом креп
нет его экономика, повышаемся 
материальное благосостояние .кол
хозников. .

А. СУГЯГИН, 
секретарь комсомольской 

организации колхоза 
имени Жданова. 

Еланский район.

По следам наших выступлений

В газете . «На смену!» № 126 от 
16 октября 1953 года была опуб- 
ликована статья «Забыли о глав
ном», в которой говорилось о не
удовлетворительном шефстве кол
лектива Волковского зоовете
ринарного техникума над колхо
зом «Пламя», Ирбитского района.

Как сообщил директор техни
кума тов. Захаров, статья обсу
ждалась на педагогическом совете

и комсомольском собрании уча
щихся техникума.

Критика в адрес дирекции и 
комитета ВЛКСМ признана пра
вильной,

Техникум решил сделать колхоз 
«Пламя» своей дополнительной 
учебно-производственной базой. В 
плане шефской работы намечены 
конкретные мероприятия, направ
ленные. на улучшение связи с кол
хозом.

Австрийская молодежь борется за свои права
В конце октября в Вене проходи

ла Всеавстрийскяя конференция в 
защиту прав молодежи. На конфе
ренции собрались молодые рабо
чие и крестьяне, школьники и сту
денты, представители обществен
ных и родительских организаций. 
Люди самых различных убежде
ний — социалисты и католики, 
члены «Свободной австрийской 
молодежи» и беспартийные — они 
пришли сюда, чтобы обсудить во
просы волнующие тысячи и ты
сячи юношей и девушек, всех про
стых людей страны. В выступле
ниях участников конференции об
рисовалась мрачная картина поло
жения молодых австрийцев.

Правительство Австрии, пред
ставляющее интересы крупной бур
жуазии и землевладельцев, прово
дит антинародную политику на 
ступления на жизненные права 
трудящихся. Огромные государст
венные средства по указке амери
канских империалистов тратятся 
на подготовку к войне, а мирное 
производство свертывается, в ре
зультате десятки тысяч людей ос
тались без работы. Непрерывно ра
стут цены на товары широкого 
потребления, увеличиваются пря
мые и косвенные налоги, повы

шается квартирная плата. Особен
но страдает от всего этого моло
дежь.

Армия безработных в Австрии 
насчитывает сейчас в своих рядах 
сто шестьдесят тысяч юношей и 
девушек.

Австрийские власти отнюдь не 
собираются принимать какие-либо 
меры, чтобы облегчить участь без 
работных юношей и девушек. На
оборот, буржуазные партии наме
рены ввести в стране трудовую 
повинность для молодежи по гит
леровскому образцу. Подобные за
конопроекты уже внесены в про
винциях Штирия и Тироль. Осу
ществление их даст возможность 
фабрикантам и помещикам, полу
чив бесплатную рабочую силу, 
наживать дополнительно много
миллионные барыши.

Безработица, нищета — удел и 
тех, которым «посчастливилось» 
окончить высшее учебное заведе
ние. 2.500 молодых учителей Авст
рии не имеют работы. В бытность 
свою в институте или университете 
дети трудящихся постоянно искали 
побочных заработков, разносили 
газеты, служили ночными сторо

жами в барах, чтобы прокормить 

себя и заплатить за обучение, а 
теперь они не могут найти приме
нения полученным знаниям.

Заправилы Австрии стараются 
всячески затруднить трудящейся 
молодежи доступ в высшую шко
лу. «Непрерывный поток молоде
жи в высшие учебные заведения 
вызывает большие опасения, — 
откровенно заявляла газета «Нейе 
Винер цейтунг». — Не приведет 
ли это к нездоровой социальной 
перегруппировке?».

Австрийские студенты фактиче
ски лишены стипендий. Так, в про
шлом учебном году министерство 
просвещения предусмотрело для 
всех вузов страны всего триста 
стипендий. Число студентов в 
Австрии все время сокращается, 
с 1948 года оно уменьшилось бо
лее чем на две пятых, но и это 
уже не удовлетворяет мракобесов. 
Министр финансов Камиц, напри
мер, предложил просто... закрыть 
университеты на несколько лет. 
На такой открытый реакционный 
шаг правительство не пошло, по 
оно провело через парламент за
кон о повышении платы за обуче
ние в четыре раза. И раньше вы
сокая, эта плата равна теперь 

среднему трехмесячному заработ- | 
ку рабочего.

Высшие учебные заведения 
Австрии влачат жалкое существо- 
вриие. Да и как может быть ина
че, если на народное просвеще
ние отпускаются гроши? Даже в 
бюджете такого известного универ
ситетского города как Вена, на 
культурные нужды предоставляет
ся менее одного процента, «столь
ко же, — писала буржуазная газе
та «Ди прессе», — сколько от
пускается средств на вывоз 
мусора».

Нынешние правители страны не 
проявляют большого интереса к 
подготовке высококвалифициро
ванных специалистов. На них нет 
спроса в Австрии. Этим широко 
пользуются приезжающие сюда 
многочисленные иностранные вер
бовщики. И вот молодой учитель 
отправляется рубить лес в Канаду, 
а художник становится водителем 
автомашины.

Австрийская молодежь упорно 
борется за свои права, за мир и 
лучшее будущее страны. Во главе 
прогрессивно настроенных юношей 
и девушек идет «Свободная ав
стрийская молодежь». Эта органи
зация заявила министру социаль
ного обеспечения решительный 
протест против попыток ввести 
трудовую повинность. Члены ее 

активно участвовали в студенче
ских демонстрациях и забастов
ках, вызванных увеличением пла
ты за обучение. В период подго
товки к Конгрессу пародов в за
щиту мира и IV Всемирному фе
стивалю молодежи и студентов в 
Бухаресте «Свободная австрийская 
молодежь» провела слеты в во
семнадцати городах страны.

Широкие слои юношей и деву
шек объединяет созданный не
сколько месяцев назад Националь
ный комитет в защиту прав моло
дежи. В решениях созванной им 
Всеавстрийской конференции дана 
программа борьбы молодежи стра
ны. От имени молодого поколения 
Австрии участники конференции 
потребовали расшйрить законода
тельство, регламентирующее пра
ва молодежи, развернуть жилищ
ное строительство, осуществить зе
мельную реформу, прекратить бой
кот торговли со странами народ
ной демократии, открыть учебные 
мастерские й сельскохозяйствен
ные школы, отменить закон о по
вышении платы за обучение в 
высших школах, увеличить посо
бия ученикам на предприятиях 
и т. д. Справедливые требования 
трудящейся молодежи поддержи
вает вся прогрессивная общест
венность Австрии.

Л. МИХАЙЛОВА.; !



А что сделали вы, комсомольцы, 
чтобы ваши товарищи хорошо учились?

СЕЛУ

Ученик нашей школы Олег Же- 
лудов получил две «двойки» за 
первую четверть прошлого года. 
Это не на шутку взволновало его 
товарища Юру Политова. Маль
чики живут в одном доме, учатся 
в одном классе, вместе проводят 
свободное время. Но один из них 
не имеет «троек», а у другого 
даже «двойки».

Ребята начали вместе зани
маться, стараясь наверстать упу
щенное. В результате уже первое 
полугодие Олег закончил без 
«двоек», а затем начал получать 
и «четверки».

Можно было привести и другие 
примеры, когда комсомольцы по- 
настоящему заботятся об успе
ваемости в школе и классе, когда 
дружба понимается ими, как под
линная забота о своем товарище 
и в первую очередь о его учебе.

Но, к сожалению, далеко не все 
комсомольцы нашей школы пра
вильно понимают свою ведущую 
роль среди учащихся. Только этим 
можно объяснить крайне неудов
летворительную успеваемость в 
цнлле за первую четверть. В 
восьмых классах больше трети 
учеников имеют плохие оценки. 
Ile многим лучше положение и в 
девятых классах, а ведь больше 
половины учащихся в них — ком
сомольцы.

В чем дело? Почему создалось 
таксе положение?

Когда преподаватели пытаются 
беседовать с классным бюро 
ВЛКСМ, они обычно слышат 
одно и то же объяснение:

«Мы «двоечников» обсуждали, 
предлагали помощь, но ребята от
казались». И мальчики считают, 
что уже все сделано.

Думается, что Дело не в этом. 
Дело в том, что наши комсо
мольцы не болеют по-настоящему 
за то, чтобы все их товарищи 
были успевающими, безразлично 
относятся к чести класса, школы.

Многие юноши считаются в шко
ле друзьями. Однако понятие 
«дружба» у них распространяется 
только на то, чтобы вместе прит- 
ти в школу, вместе сидеть за пар
той, делиться своими сокровен
ными мыслями и вместе прово
дить часы досуга.

Не видят эти товарищи глав
ного — того, что дружба прежде 
всего должна быть основана на 
общности интересов дела, а для 
школьников таким делом является, 
конечно, учеба. Самый близ
кий друг не решается подчас 
серьезно поговорить с отстающим 
товарищем о его нерадивом отно
шении к учебе

Не всегда комсомольцы вскры
вают истинные причины неуспевае
мости того или иного ученика, а

Юноши и девушки, 
получившие специаль
ность в стенах школы 
ФЗО, влившись в ра
бочие коллективы, с благодар
ностью вспоминают о мастере про
изводственного обучения. Этс- он 
привил им любовь к избранной 
профессии, обучил приемам труда, 
воспитал в них лучшие качества 
советского человека. На протяже
нии шести месяцев учебы они по
стоянно ошушали его заботу и 
внимание.

Недавно наша школа выпустила 
новый отряд рабочего пополнения. 
На стройки пришли плотники, сто
ляры, штукатуры, слесари-сантех
ники. Началась трудовая жизнь и 
у 26 молодых Каменщиков, воспи
танных мастером комсомольцем 
Михаилом Кучерявенко.

Михаил Кучерявенко — воспи
танник нашей школы. На стройке 
он был передовым рабочим. В кол
лективе строителей его знали как 
инициативного, вдумчивого камен
щика, чуткого товарища. Когда 
ему предложили работать масте
ром в школе ФЗО, он охотно со
гласился.

Нелегко давались мастеру пер
вые шаги. Приступив к обучению, 
Михаил Кучерявенко понял, что 
успешным оно не может быть до 
тех пор, пока учащиеся не полю
бят свою профессию.

Как привить им эту любовь?

поэтому и не знают, как ему луч
ше помочь.

Товарищеская взаимопомощь, о 
которой у нас принято много го
ворить, организована плохо. «При
крепят» иногда к слабому учени
ку сильного, ребята договорятся 
между собой заниматься один — 
два раза в неделю, а с учителем 
не посоветуются, как организовать 
эти занятия. Поэтому вся взаимо
помощь сводится нередко к тому, 
что сильный решает задачи, а 
слабый механически за ним запи
сывает. Есть ли нужда говорить 
о бесплодности такой «помощи»? 
Почему же комсомольская органи
зация не обратит внимания на эти 
факты? Почему комсомольцы не 
позаботятся о своих друзьях?

Очень мешает хорошей успевае
мости и нарушение дисциплины 
на уроках. Но и на это не реаги
руют наши комсомольцы.

Идет, к примеру, урок матема
тики в 8 классе «б». Комсомолец 
Слободчиков получил контроль
ную работу с оценкой «2», де
монстративно порвал ее на клоч
ки, затем достал из парты книгу 
и начал ее читать. На требование 
учителя убрать книгу ученик не 
обратил внимания. А что же ком
сомольская организация? Казалось, 
сразу же в перемену, поступок 
Слободчикова должен был вызвать 
серьезное осуждение товарищей, 
но ничего подобного не произо
шло. Класс не придал никакого 
значения этому возмутительному 
факту.

Очень мешают учителю посто
ронние разговоры на уроках. Они 
отнимают много дорогого времени 
и мешают классу. В течение уро
ка в 10 «б» учителям приходится 
часто отвлекаться, чтобы сде
лать замечания таким ученикам, 
как Страсс, Суслов и Сита некий. 
Однако до сих пор никто из ком
сомольцев не нашел нужным по
требовать от своих товарищей до
бросовестного отношения к уроку, 
к преподавателям и своим одно
классникам.

А попробуйте подсчитать поте
ри времени из-за разговоров, опоз
даний, долгой подготовки к уроку 
уже после того, когда в класс при
шел учитель, и вы увидите, что на 
каждом уроке теряется непроизво
дительно 10—15 минут, которые 
за год складываются в десятки 
бесцельно проведенных часов! За 
эти часы можно было решить 
сотни задач, выполнить сотни 
упражнений, особенно необходи
мых слабым ученикам.

Наши комсомольские организа
ции не живут событиями каждого 
учебного дня, каждого урока. Каи 
правило, желание поговорить о 
поведении товарища у комсомоль
цев возникает только на собрании,

Мастер Михаил
На первой же беседе, которую 

Кучерявенко провел с группой, он 
рассказал о себе, как учился как 
работал на стройках. Беседа была 
непринужденной, товарищеской. 
Мастер поинтересовался, что ду- 
мают учащиеся о своей будущей 
профессии. Такие учащиеся, как 
Захаров, Бушмин, Курышов, заяви
ли, что им не нравится специаль
ность каменщика.

— Тяжело. Работа грязная...
Мастер хорошо подготовился к 

новой беседе. Он говорил о про
стых русских каменщиках, создав
ших и храм Василия Блаженного, 
и Исакиевский собор, и Зимний 
дворец Плохо жилось тогда ма
стерам-умельцам. Тяжелым был 
их безрадостный труд. Но большая 
любовь к своей замечательной 
профессии помогала им воздвигать 
чудесные дворцы, великолепные 
здания.

Другое дело — теперь. Тяжелый 
труд каменщика облегчили маши
ны и механизмы Почетной стала 
сама профессия строителя

Мастер рассказал о славном пу
ти каменщика Федоса Шевелюги- 
на, который стал депутатом Вер 
ховного Совета РСФСР, лауреа
том Сталинской премии, а также 
о передовых строителях Нижнего 

а пройдет собрание — снова на
ступает затишье, хотя поводов 
для настоящих дружеских раз
говоров об учебе и дисциплине бы
вает немало.

На уроке по основам дарвиниз
ма в 9 классе «б» комсомолец 
Князев плохо знал материал и 
получил плохую оценку. На заме
чание учителя Князев пробурчал 
что-то невнятное и недовольный 
сел на место. Но вот урок кон
чился. Огорчения Князева как не 
бывало, не видно заботы и на ли
це секретаря классного бюро 
ВЛКСМ Медведевского, «Двойка» 
уже забыта. И ученик, получив
ший «двойку», и члены классного 
бюро весело смеются, как люди, 
у которых все хорошо. На сле
дующих уроках Князев опять по
лучил «двойки», и снова это не 
вызвало беспокойства одноклас
сников, равнодушными остались к 
беде юноши и его друзья. Только, 
когда плохая оценка была выве
дена девятикласснику за четверть, 
разговор о нем зашел на комсо
мольском собрании.

Виновато в происходящем не 
одно классное бюро ВЛКСМ. 
Так же медленно откликается на 
события и комитет комсомола 
школы. Взять такой пример. Член 
комитета Арнольд Федоров не
давно два дня подряд получал 
«двойки» по литературе, а какие 
выводы сделал из случившегося 
комитет комсомола? Вряд ли 
секретарю комитета комсомола 
Панфилову было вообще известно 
что-либо о таком позорном фак
те. А ведь с Арнольдом они не
редко бывают вместе.

Слов нет, очень большие задачи 
стоят перед преподавательским 
составом. Это от него зависят 
глубина, качество знаний, кото
рые учащиеся получают в школе. 
Но бороться за глубокие и проч
ные знания, за полную успевае
мость и высокую дисциплину уча
щихся преподавателям прежде 
всего должна помогать комсомоль
ская организация.

Эта помощь должна чувство
ваться повседневно. И, конечно, 
она должна прежде всего прояв
ляться в отношениях учащихся 
друг к другу, в их умении прин
ципиально, со всей строгостью 
оценивать поступки своих друзей, 
своих одноклассников, в настоя
щей заботе о самом главном в 
жизни каждого школьника — его 
учебе.

Что же сделали вы, комсомоль
цы, чтобы ваши товарищи хоро
шо учились?

Б. ЛЕВИНСОН, 
директор средней школы № 40 
г. Свердловска.

Кучерявенко
Тагила выпускниках нашей шко
лы Борисе Микрюкове, дважды 
награжденного Почетной грамотой 
обкома ВЛКСМ, Алексее Ефремо
ве, Борисе Лелекове.

Затем мастер предложил уча
щимся провести экскурсию на 
строительные объекты, где труди
лись бывшие ученики школы. Та
кая экскурсия состоялась. Строй
ки „а учащихся произвели боль
шое впечатление.

Но мастер знал, что это только 
начало большой воспитательной 
работы.

Когда были подведены месячные 
итоги соревнования, группа камен
щиков заняла одно из предпослед
них мест. Мастер задумался, как 
вовлечь учащихся в борьбу за 
первенство.

Совместно с воспитателем тов 
Передумовой и секретарем комсо
мольской организации школы тов. 
Чупиным мастер стал подбирать 
из учаиГихся активистов. Их со
брали, побеседовали. Тогда перед 
ними была поставлена основная 
задача — наладить дисциплину в 
группе. Учащиеся Захаров и Буш
мин нарушали Устав, недобросо
вестно относились к своим обязан
ностям.

Решено было на предстоящем

Заслуженный 
авторитет

Аню Степанюк, инструктора 
Кировградского горкома ВЛКСМ, 
все знают, как чуткого и отзывчи
вого товарища, инициативного ком
сомольского работника. Она часто 
бывает в первичных организа
циях, помогает им в практической 
работе, выступает перед моло
дежью с лекциями и докладами.

Большим интересом сред« моло
дых рабочих пользуются подготов
ленные ею доклады: «О культуре 
поведения советского молодого че
ловека», «О дружбе и товари
ществе».

Свои доклады она связывает с 
жизнью и делами комсомольцев 
и молодежи города. Это делает 
ее доклады интересными.

Аня Степанюк знает, что ком
сомольский работник может воспи
тывать молодежь, если он сам 
ежедневно учится, повышает своя 
знания. В этом году Аня зани
мается в партийной школе при 
горкоме КПСС и одновременно го
товится к поступлению в педагоги
ческий институт.

В. МАЛЬКЕВИЧ, секретарь 
Кировградского горкома 

ВЛКСМ.

комсомольском собрании поднять 
вопрос о дисциплине в группе. Та
кое собрание принесло большую 
пользу. Активисты резко критико
вали Захарова, Бушмина, Кома
рова за их недостойное поведение. 
Потом перед активистами была 
выдвинута новая задача — выве
сти группу в передовые и занять 
по школе первое место. Мастер и 
активисты из учащихся часто со
бирались вместе, обсуждали набо
левшие вопросы. Большая работа 
была проведена с отстающими.

Все это принесло хорошие ре
зультаты. Группа каменщиков за 
няла первое место. Ей было при
суждено Красное знамя комитета 
комсомола.

В группе создался хороший 
коллектив. Так и учащиеся Буш
мин и Захаров стали прилежными, 
дисциплинированными. За отлич
ные показатели в учебе накануне 
праздника 1 Мая они были на
граждены похвальными листами.

Учащиеся группы успешно сда
ли экзамены и сейчас работают 
на стройках. Мастер Михаил Ку
черявенко сумел привить им лю
бовь к профессии, воспитал в них 
черты настоящих советских людей. 
Это приносит комсомольцу Куче
рявенко большое моральное удов
летворение.

А. ТАТАРИНОВ, 
директор Нижне-Тагиль- 

сиой школы ФЗО № 12.

тг
На турбомоторном за

воде организовано произ
водство запасных частей 
для тракторов, так необ
ходимых для сельского 
хозяйства области.

В числе первых изъяви
ли желание помочь кол
хозному крестьянству мо
лодые шлифовщики ком
сомолец В. Филенков и 
А. Бабушкина. Обраба
тывая важные детали для 
тракторов, каждый из них 
перевыполняет нормы вы
работки.

Снимки А. Грахова.

★

Своими 
силами

На открытое комсомольское 
собрание колхоза «Сталинский 
путь» пришло много юноша» » де
вушек. На повестке дня стоял 
только один вопрос — «О радио
фикации деревни Аракаево», той 
деревни, где они все живут.

Секретарь комсомольской орга
низации колхоза Дауд Хакимов п 
конце доклада предложил комсо
мольцам и молодежи своими сила-’ 
ми радиофицировать деревню.

Товарищи поддержали Дауда« 
Создали бригады по 8—10 человек,- 
разделили работу. А работа пред
стояла немалая. Нужно было вы
копать 180 ям, подвезти и уста
новить столько же столбов, на
тянуть провода и подвести линию 
к каждому дому.

В воскресенье, как уговорились, 
вся молодежь вышла на работу. 
В этот день были выкопаны все 
180 ям.

Трактористы Сабир Хакймов в 
Мансур Губаев по вечерам, после 
работы, подвозили столбы. Когда 
столбы были подвезены к каж
дой яме, комсомольцы принялись 
за их установку, а работники 
районного отделения связи сразу 
же натягивали провода.

В настоящее время в деревне 
Аракаево установлено 70 радио- 
точек, почти в каждом доме — 
репродуктор. Колхозники с удо
вольствием слушают передачи« 
Свердловска и столицы нашей 
Родины — Москвы.

Инициативу комсомольцев кол
хоза «'Сталинский путь» подхва
тили в сельхозартелях: имени Мо
лотова, «Новая деревня», «Искра», 
имени Сталина. Комсомольцы ре
шили радиофицировать каждый 
дом.

Т, ДОЛМАТОВ, секретарь , 
Нчжне-Сергинского райкома 
ВЛКСМ.

НОВЫЙ ЛИТЕРАТУРНЫЙ 
КРУЖОК

При Свердловском горно-метал
лургическом техникуме имени 
И. И. Ползунова организован ли
тературный творческий кружок, 
которым руководит член литера
турного объединения при Сверд
ловском отделении Союза совет
ских писателей М. Найдич.

Состоялись первые занятия, па 
которых обсуждались стихи учат 
щихся.

А. РУБЦОВ, 
член кружка«
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«На смену!»

Шараборин промолчал. Ему 
нечего было возразить. За эти 
два дня он, как будто на зло, 
потерял свое звериное чутье, ко
торое не раз привадило его к 
поде, когда мучила жажда, к ко
чевью, когда требовались тепло и 
еда, к стаду оленей, когда ноги 
отказывались итти.

Кроме утраты чутья, поколеба
лась и вера в то, что он обяза
тельно найдет оленей.

— Отдыхать будем, — решил 
Оросутцев и опустился на снег.

И на это Шараборин не возра
зил. Он знал характер Оросуг» 
цева, его слабость командовать 
хотя бы одним человеком. Не воз
разил еще и потому, что устал 
и нуждался в отдыхе. Кроме того, 
ему причиняла беспокойную боль 
лопнувшая от мороза и распух
шая Ййжняя губа. И без того 
толстая и мясистая, она стала те
перь вдвое больше, и когда Ша
раборин, неосторожно повертывая 
голов/, задевал губой о шарф, то 
чуть не вскрикивал.

Они лежали на голом снегу, 
без настила и грызли разрублен
ный на две части кусок промерз
шего сырого мяса.

Быстро спускалась ночь.
— Если завтра не найдем оле

ней, совсем плохо будет, — ска
зал, тяжело вздохнув, Оросутцев.

— Найдем, — ответил Шара
борин, хотя сам в это не верил, 
а если и верил, то очень слабо.

— Ночью будем итти, а спать 
утром, — высказал готовое реше
ние Оросутцев.

— Как хочешь, — согласился 
Шараборин.

Мороз крепчал, и его холодное 
дыхание начало пробираться через 
одежду.

Сквозь черные купы пихт и 
лиственниц показалась ущерблен
ная луна.

— Пойдем, — поднимаясь с 
Места, сказал против собственной 
воли Оросутцев. Ему хотелось ле
жать и лежать. — Иди вперед, 
ты эти места лучше знаешь.

— Я тихо пойду, — предупре
дил Шараборин.

— Наплевать, — с раздражени
ем ответил Оросутцев.

Долго они петляли в темноте, 
ветви исхлестали, а острые иглы 
сосен искололи в кровь их лица, 
ноги набухли, отяжелели от уста
лости, переставали слушаться. Но 
уже в полночь они вдруг неожи
данно наткнулись на след нарт.

— Не обмануло меня^ чутье, 
все сюда, в сторону тянуло. Я 
чувствовал...—произнес Шарабо
рин, хотя на след нарт натолк
нулся совершенно случайно.

Им обоим, проведшим долгие 
годы в тайге, не стоило никако
го труда определить, куда и ког
да прошли нарты. Они прошли 
не позднее сегодняшнего утра, и 
не налево, а направо.

По обоюдному молчаливому 
согласию Оросутцев и Шараборин 
двинулись направо.

Итти было легче. Оленями, вид
но, управлял знающий места по
гонщик, и след тянулся через по
ляны. опушки, выводил на замерз
шие реки, озера.

Луна уже поднялась высоко, и 
в ее призрачном свете рисовались 
фантастические картины. Каждый 
пень Казался издали человеческой 
фигурой. Снежные нависи на де
ревьях оборачивались в каких-то 
зверей.

Часа через полтора безостано
вочного движения Оросутцев и 
Шараборин вышли к избушке, ко
торую с утра начали обживать 
муж и жена Очуровы. Из трубы 
дома клубился дымок.

— .Молодчина ты, Шарабо
рин, —. впервые за всю дорогу 
высказал комплимент по адресу 
своего сообщника скупой на по
хвалы Оросутцев. Он верил, что 

именно чутье Шараборина приве
ло их сюда.

— Я тебе сказал, что найдем 
оленей, криво улыбаясь, произнес 
Шараборин.

— И возьмем их, — заметил 
Оросутцев.

— Это будет зависеть от нас 
самих.

Они приостановились шагах в 
двадцати от дома, соображая, что 
предпринять. Перекинутые нарты, 
лежащие у самого входа в дом, 
свидетельствовали о том, что тут 
должны быть олени. Надо было 
выяснить, где олени и можно ли 
их увести, не заходя в дом. Но 
следовало еще отыскать упряжь, 
без которой нельзя будет восполь
зоваться нартами.

Шараборин высказался за то, 
что все следует сделать тайком, 
не обнаруживая себя.

Оросутцев согласился.
— И надо брать всех оленей 

и лыжи, если они окажутся, — 
сказал он,—чтобы хозяин не мог 
броситься в погоню.

— Правильно — одобрил Ша
раборин, но в это время раздался 
Голос, заставивший обоих вздрог
нуть:

— Э-гей! Что стоите на холо
де? Проходите в дом! — Голос 
принадлежал Дмитрию Очурову, 
который выходил проверить, не 
разбрелись ли олени.

Оросутцев и Шараборин за
стыли на месте. Они себя обнару
жили, и бежать было бессмыслен
но. Только что выработанный с 
Ходу План действий рухнул.

Среднего роста якут подошел 
к ним вплотную, всмотрелся в Ли
ца и. найдя их незнакомыми, еще 
раз пригласил ночных путников 
войти в дом.

Оросутцев и Шараборин вошли. 
Быстро и пытливо ощупали гла
зами почти пустую комнату.

Не решаясь нарушить обычая, 
сняли с себя кухлянки, меховые 
шапки, сели на лавку у стены, за
курили.

— Кто такие будете? — поин
тересовался хозяин.

— С рудника Той Хая, — по
спешил ответить Шараборин по- 
якутски и поймал на себе косой, 
неодобрительный взгляд Оросут- 
цева.

Тот решил перехватить инициа
тиву разговора, опасаясь, как бы 
сообщник не добавил чего-либо 
совсем лишнего.

— Я комендант рудничного по
селка, — сказал он, и тут же в 
его голове мгновенно созрел но
вый план дальнейших действий.— 
Везу с Аллах-Юны груз на трех 
нартах, а олени попадали. Из сил 
выбились.

Шараборин еще не разгадал 
мысли Оросутцева, но теперь уже 
молчал, смотря себе под ноги.

— А что за груз?—поинтересо
вался Очуров.

— Груз срочный и опасный. 
Взрывчатка.

— Ц-ц-Ц...—зацокал сочувствен
но языком хоз я ин (

Оросутцев, видя, что попал в 
точку, продолжал свое;

— Там ждут на руднике, глав
ный инженер из себя выходит, на
верное, а мы застряли.

— Далеко? — спросил Очуров.
— Нет, километров десять от

сюда.
— Давайте есть, — предложила 

в это время хозяйка, — стола у 
нас пока нет, на полу придется.

— Нам не привыкать, — заго
ворил Шараборин, у которого уже 
трепетала каждая жилка от аро
матного запаха рыбного нава
ра. — Отцы и деды наши на зем
ле ели. Это теперь избаловались, 
из шалашей в дома перебрались, 
обзавелись столами, стульями.

— А вы что так бедно живе
те? — обратился Оросутцев к хо
зяйке дома.

Зинаида рассказала, что они 
только утром въехали в дом, кото
рый до этого пустовал. Она и 
муж, по поручению правления 
колхоза, должны обжить дом, за
пасти дров, а с началом сезона 
сюда вселится целая бригада 
охотников. Надо сделать нары, 
скамьи, заново переложить очаг.

Хозяйка говорила тихо, мягко, 
растягивая каждое слово, как бы 
нараспев; одновременно приготов
ляя еду на разостланной на полу 
шкурке оленя.

Оросутцев и Шараборин ели 
жадно, быстро, не в силах утаить 
голод. После рыбного отвара 
и рыбы пили много и долго креп
кий чай, закрашенный ломтиками 
мерзлого молока. К концу еды 
Оросутцев поинтересовался;

— Олени у вас есть?
— Есть, — ответил хозяин. — 

Шесть голов. Олени хорошие, кол
хозные, с самой осени не запря- 
гались,-

«Эго то, что нам надо», — по
думал Оросутцев и обратился к 
хозяевам;

— Выручайте нас, друзья. Дай
те на ночь своих оленей. Мы 
впряжем их в наши нарты и за
везем груз к вам. К утру упра
вимся. Груз сложим у вас, а 
сами подадимся на оленях на 
рудник. Тут ведь день ходу.

Очуров нахмурился и обратился 
к русскому:

— Документы у тебя есть?
Оросутцев полез в карман. Если 

до это^о он пожалел, что сгоряча 
назвал свою должность на рудни
ке, то теперь решил, что поступил 
вполне правильно. Документ так 
или иначе выдал бы его сейчас, 
а соври он тогда — вышло бы 
возможно хуже.

Хозяин внимательно прочел удо
стоверение личности, вернул его 
владельцу и, переведя глаза на- 
Шараборина, спросил:

— А твои?
Шараборин тоже полез В кар

ман, а находчивый Оросутцев за
метил;

— Это мой попутчик, учитель. 
К нам на рудник... Теперь у нас 
два учителя будет. Сидел на Ал- 
лах-Юне и вот меня выжидал. 
Подвезло, одним словом, человеку.

Диплом, поданный Шараборя- 
ным, не вызвал у Очурова' ника
ких опасений. Тем не менее он 
сказал;

— Дать вам самим оленей я 
не могу. Прав таких у меня нет. 
Олени колхозные, и я, как брига
дир, отвечаю за них головой. А 
помочь, конечно, надо. Рудник — 
большое дело. Был я там раз. Ле
том.

— А как же вы мыслите помочь 
нам? — сдерживая закипающую 
злобу, поинтересовался Оросут
цев.

— Вместе поедем. Я тоже по
еду. Олени обвыклись со мной. 
Хорошо бежать будут.

— Согласны, — обрадовался 
Оросутцев и встал... — Собирай 
оленей и запрягай.

Но хозяин, к немалому удив
лению гостей, даже не шелох
нулся.

— Завтра утром поедем. Уста
ли олени, выдохлись. Сколько сю
да бежали, да здесь целый день 
дрова таскали... Отдохнут пусть 
малость.

Оросутцев почесал затылок.
— Жалко, к утру были бы 

здесь.
— Однако нет,—возразил хозя

ин. — Голодный олень не побе
жит. И зачем ночью мучиться? А 
с грузом ничего не случится. В 
тайге, он как на складе.

— Это верно, — поддакнул Ша
раборин.

(Продолжение следует)

13 декабря в излюбленном месте 
физкультурников Свердловска — 
на Уктусских горах — будет дан 
старт эстафетам лыжников на
приз газеты «На смену!». Эти 
массовые соревнования посвя
щаются открытию городского 
лыжного сезона.

В состязаниях будут участвовать 
две группы коллективов физкуль
туры. В первую включены сбор
ные команды спортивных обществ 
«Динамо», «Спартак», «Метал
лург», «Строитель», спортсмены 
окружного Дома офицеров, техни
кума физкультуры, Уральского по
литехнического, горного и лесо
технического институтов. Все 
остальные общества, институты, 
техникумы и коллективы физ
культуры выступят по второй 
группе. В массовых лыжных со
ревнованиях могут принять уча
стие не только городские физ
культурники. Разрешается участие 
команд городов и районов обла
сти, которые выступают среди 
коллективов первой группы.

В первой группе зачет произво
дится: у мужчин в эстафете 
4X40 по четырем командам, у 
женщин—4X5 по трем командам, 
у юношей — 4X5 по двум коман
дам и у девушек — 3X3 по двум 
командам.

Во второй группе в мужской 
эстафете 4Х.10 и женской 4X5 
зачет производится по двум 
командам, а в эстафетах юношей 
4X5 и девушек 3X3 — по одной. 

Командное первенство опре
деляется по наименьшей сумме 
очков«

Коллектив, выигравший первен
ство в комплексном зачете, как в 
первой, так и во второй группе, 
награждается переходящим призом 
редакции газеты «На смену!». 
Каждый участник команд-победи
тельниц, имеющих лучшую сум
му времени в эстафетах первой 

------------- —4

...И СКУЧНО, 
И ПУСТО...

В избе-чйтальне села Тем- 
новка, Покровского района, не 
ведется никакой работы, даже 
нет плакатов о сельском хо
зяйстве в связи с постановле
нием сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС и другими постанов
лениями правительства. Из
бач тов( Назимова не разъ
ясняет этих постановлений га- 
селению, никогда не увидишь 
ее на ферме с газетой в ру
ках. За весь 1953 год не было 
ни одного концерта художе
ственной самодеятельности«

(Из письма в редакцию 
К. Останиной).

И скучно, и пусто...
И некому слова сказать... 
Найти избача невозможно. 
К тому же, что толку 
Назимову нашу искать? — 
Не любит она молодежи!

«ПАРАДНЫЙ» ПОДЪЕЗД
На снимке единст

венный вход в по-мещение 
Свердловского техникума 
физкультуры.

— Эту линию Препят
ствий спортсмены пре
одолеют, тренировка по
лезна, — размышляет 
Тимофей Петрович Ма- 
ковейчук, зам. дирек
тора по административ
но-хозяйственной части, 
ежедневно, осторожно 
обходя кучу.

и второй групп, награждается По
четной грамотой обкома ВЛКСМ 
и годовой подпиской на газету 
«На смену!». Команды, занявшие 
второе и третье места, награж
даются Почетными грамотами об
кома ВЛКСМ, участники — гра
мотами горздравотдела. За массо
вость присуждается переходящий 
вымпел горкома ВЛКСМ и редак
ции газеты «На смену!».

В прошлом году первенство в 
комплексном зачете завоевали 
спортсмены Уральского политехни
ческого института и ДСО «Строи
тель». На втором и третьем местах 
среди коллективов первой груп
пы были, соответственно, лыжники 
«Динамо» и окружного Дома 
офицеров, среди коллективов вто
рой группы — команды «Химика» 
и города Березовского.

Лучшее время в мужской эста
фете 4X10 показали лыжники 
окружного Дома офицеров (2 ча
са 37 минут 22 секунды), в жен
ской 4X5 — спортсменки этого 
же коллектива (1 час 37 минут 
16 секунд), в эстафете юношей 
4X5 — спортсмены Уральского 
политехнического института (1 час 
21 минута 41 секунда) и в эста
фете девушек 3X3 — лыжницы 
этого же коллектива (46 минут 
20 секунд).

Лучшее время на этапах муж
ской эстафеты показал в прошлом 
году Бутаков (ОДО) — 38 ми
нут 2 Секунды.

Вымпел горкома ВЛКСМ и ре
дакции «На смену!» за массовость 
получил коллектив физкультуры 
УПИ, выставивший для участия в 
эстафетах 33 команды.

Сейчас в коллективах физ
культуры идет деятельная подго
товка к Дню эстафет. В спор
тивных обществах, на заводах, в 
учебных заведениях создаются 
сборные команды, которые трени
руются под руководством опытных 

. физкультурников.

ПРИКАЗАНО — 
СДЕЛАНО

Когда студенты старших 
курсов горного института ре
шают воспользоваться удоб
ствами чертежных залов и 
приходят получить инструмен
ты, они слышат лаконичный 
ответ: «Даем только рейсши
ну». Почему? Оказывается, ди
рекция строго дифференциро
ванно подошла к вопросу — 
кому и что давать: студентам 
первых и вторых курсов — 
все инструменты, старшекурс
никам — рейсшину.

Ну, а лаборанты свято вы
полняют приказ «свыше». 
Правда, инструменты часто 
лежат без употребления, и 
студенты недовольны, зато 
торжествует, как говорится, 
буква закона.

Группа студентов четвер
того курса нефтяного 

факультета горного 
института.
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